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为进一步了解学生的学业困难，帮助学生树立学

习信心，端正学习态度。11月16日，我院于生化楼四

楼会议室召开了少数民族、定向生、学业困难学生代

表座谈会。我院党委书记刘东康，党委副书记、纪委

书记张颖，副院长刁毅，学生科科长巩元勇，分团委书

记张子萱和学生代表参加了此次座谈会。

巩元勇首先向同学们表达了我院对学业困难学生

的关注和关心，他表示我院始终关心各位同学的学业与

成长，希望大家敞开心扉，把心中的困惑及实际的困难

说出来，力争通过多方合力共同解决学业困难。

学生代表依次发言。他们表达了在学习过程存

在的困难与困惑，将目前还存在重修的课程一一和老

师们进行汇报，反馈每门课存在的困难。老师们挨个

对学生进行课程学习指导，积极帮助学生答疑解惑。

刁毅勉励同学们虽然在学业上面临一定的困难，

但是不应该因此消沉，而是要始终保持对生活的热

忱，积极向上克服困难，不要因为一时困难便放弃。

他对重修同学建议:必须按时完成作业，要主动起来，

积极向老师提出疑问；若是不懂如何安排学习时间可

以向老师请教，老师可以根据学生情况给他们制定合

适的学习计划，同时强调提出免听不是免学的观点。

张颖针对学生的具体情况进行了分析并提出了

建议。她建议:针对自己学习情况要做好规划，明确学

习目标，要下定决心、有恒心、有信心。

刘东康强调学生要有一个学习的态度，要时刻跟

紧老师，利用多方渠道向老师请教。他认为学生存在

两方面的短板，一是态度，二是方法。“要唤醒学生求

学的欲望，要想学，一定要找到方法。今年学的必须

过，去年的一科一科过。”

本次座谈会在与同学们激烈的交流中圆满结束。

通过聆听各位老师的教诲，同学们充分认识到了自己

的问题，纷纷表示会树立科学的学习习惯，合理进行

时间管理,不断提高学习和就业能力，努力完善自我，

成功找到满意的工作。

11月 20日下午，我院于一教 1-1举行
了 2022年度干事培训大会，我院学生科科
长巩元勇、分团委书记张子萱以及学生会全
体成员参加此次大会。

巩元勇在讲话中为从各地来到学校克
服重重困难的同学表示了鼓励，希望大家在
工作中学会提前做好规划，确保各项工作能
够顺利进行，同时也为大家介绍了自己负责
工作内容及注意事项，并表示要学会将理论
落实到实践之中。

张子萱在表达了对新干事们的欢迎后，
从自身经验同大家分享，要注重选择，培养
自己的责任心，制订目标；认真考虑在自己
的选择中如何坚持、如何付出、想要收获什
么。表示各个部门之间要加强联系，相互学
习，提升自己的集体荣誉感。同时强调，大
家要学会合理的分配时间，平衡工作和学习
的关系，成为一位有规划的、德智体美劳全
面发展的优秀学生会成员。

主席团成员王永、韩子琦、黄承屿、陈
雨、杨瀚嘉分别从时间规划、工作方式等方
面为每位干事分享了自己的经验，在做好自
己工作的同时也要兼顾自己的学习发展，在
遇到紧急情况时学会冷静处理，做事讲究分

工合作，协同完成等，并且一一列举了具体
的例子和方法来做出回答，最后也都表达了
自己对新干事们未来的期待和美好祝愿。

部长代表吴廷婷表示，作为学生会的一
员思想要端正，做事要有责任感，多去争取
发展的机会，主动投入到工作中，部长和干
事是相互促进的，每个部门都要团结合作，
希望学生会能成为我院一个亮丽的名片。

干事代表扶聪表示，每位新干事需要努
力提升自己，积极主动的去学习，作为新人要
听从部长的安排，渴望进步，要有一个积极的
态度，为建设更好的生化学院携手共进。

此次大会的成功举办，使每位新干事进
一步了解了学生会的工作模式和相关制度，
提高了新干事的业务素质和活动能力，增强
了团队凝聚力和集体使命感，为新干事的前
进道路指明了方向。

11月 22日中午，为进一

步激发学生参加创新创业比

赛的热情，增强我院学生对

于创新创业类比赛的认识，

提高参赛的热情，我院于生

化楼四楼会议室举行了创新

创业比赛经验分享交流会。

此次交流会特邀请了《漠上

花开——开创干热河谷生态

修复的新模式》项目的学生负责人徐小林为大家讲解。

讲座开始，徐小林以自己的参赛项目《漠上花开——开创干热河谷生

态修复的新模式》为例向大家做了一个简单的介绍，他说，创新创业的过程

类似于漏斗筛选的过程，只有坚持梦想、富有激情、具备团队精神，并且能

够坚持，勇于决策的人才会成为创新创业道路上最后的胜者。

随后，徐小林根据自己的参赛经历，向大家仔细讲解了创业计划书应

该如何撰写。他提到项目名称应简短明了、突出重点，并且单位也要表明。

他认为，创新创业是大学生走向社会，取得成功的重要途径，不仅可以扩充

学生的创新创业知识，还可以开阔创新思路，培养自主创新意识，他希望大

家能够积极参与，在实践中锻炼自己。

此次讲座不仅是对创新创业比赛的介绍，更是加强了同学们对创新创

业比赛的理解与认识，理清了思路、明确了方向，对今后自身发展起到了积

极的推动作用。

11月 18日中午，为了更好指导新生寝室长完成有

关寝室各项工作和规范新生住寝行为，我院在一教107
开展了新生寝室长培训大会。学生科科长巩元勇、分

团委书记张子萱、自律部部长以及新生寝室长参加此

次大会。

在大会上，主讲人首先介绍了寝室长在寝室工作

和生活方面的重要作用，为寝室长们展示了常见违规

电器，然后总结了日常查寝及评分制度，为新生寝室长

工作指明了内容与方向，为更好展开后续相关工作打

下了坚实基础。

在介绍各项工作的同时，巩元勇也提出了自己的

期许。巩元勇指出，在大学寝室生活中最重要的是形

成良好氛围与风气，室友间团结友爱，互帮互助；同学

有困难，应当及时互相帮助或向老师上报反映，争取让

每位同学在寝室生活中收获快乐与幸福感；最后希望

寝室长能在今后的生活中以身作则，用实际行动与责

任担当展现自己榜样的风采。

通过本次大会，让新生寝室长明确了自己的职责，明

白自己工作的必要性与重要性，增强了新生寝室长的责

任感，为今后的大学寝室生活创造了一个良好开端。

明工作方向，展寝室风采——我院开展新生寝室长大会

笃学上进，砥砺向学
——我院开展少数民族、定向生、学业困难学生代表座谈会

不忘初心，砥砺前行
——我院举行干事培训大会

创青春事业，展无限风采
——我院开展创新创业比赛经验分享交流会
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11月 24日晚上，为帮助大一新生更快的融

入大学生活，我院于一教 1-1举行了以“学习二

十大精神，做一名合格大学生”为主题的讲座，此

次讲座特邀请到金作衡老师作主讲人。我院分

团委书记张子萱及 2022级全体新生参加此次

讲座。

金作衡主要从五个方面为同学们讲解，解答

了“什么是大学，你为什么要读大学，大学和中学

有什么不同，怎样上好大学”等问题。他强调，大

学并不轻松，是走进社会的第一步，它需要同学

们更加自律，去严格要求自己，规划好自己的发

展方向，在学科学习要注重基础知识的学习，遇

到困难正确对待、勇于克服。如此，才能度过一

个无悔的大学生活。

金作衡还从党的“二十大”中引出例子，向同

学们谈了他的深切体会。教育、科技、人才，三个

方面是他提到的重点。他还特以石墨烯为例，让

同学们对中国的科技水平有了更深的认识，提高

了自身的信心。

同时，他为同学们提出了以下三点忠告：

一、正确使用和对待电子产品。

二、课余时间去图书馆和运动场，多点爱好。

三、轻松一点，愉快一点，压力不要太大。

最后，金作衡对大一新生都作出美好的祝

愿，希望他们都能不断提升自己，度过一个美好

的大学生活。

经过此次讲座，同学们都对大学生活有了一

个更深的认识，也更加明确了自己在这一学期的

目标，表示自己一定会按照金作衡老师所说的那

样，做到更自律，正确面对困难和矛盾，积极解决

问题，写下属于自己的无悔的大学故事。

12月5日，我院党委副书记、纪委书记张颖以“学习二十大精神——生态

文明新时代乡村振兴中的青年担当”为主题，在博学楼二楼会议室为学院学

生第二党支部讲授主题党课。

党课围绕生态文明新时代的科学内涵、乡村振兴与生态宜居、青年学子

助力乡村振兴的行动落实展开。党课梳理了近几次党代会以来国家在生态

文明建设和乡村振兴战略上作出的重要部署和顶层设计，从人类文明发展趋

势、现代社会文明系统、现代人类文明新形态分析了生态文明新时代的科学

内涵；围绕为什么建设中国特色社会主义生态文明、建设什么样的中国特色

社会主义生态文明、怎样建设中国特色社会主义生态文明等方面剖析了习近

平生态文明思想的时代地位和内涵；结合绿色发展和美丽乡村建设，分析了

“生态宜居是关键”的问题。

通过引入我院青年学子参与“乡村振兴师生行”活动的实际案例，讲解了

青年学子助力乡村振兴的路径和渠道，鼓励同学们要主动走出校园，善于观

察基层乡村的发展成效和经验，运用调研、访谈、问卷调查、参观走访、耕读体

验、参与课题

等方式发现问

题，在老师的

指导下融入到

解决问题的过

程，为乡村振

兴贡献自己的

青春力量。

临近期末，为了解学生学习情况以及排查学生宿舍安全隐患，

给学生营造一个良好的学习氛围。11月29日晚，由我院党委书记

刘东康带队，学院党委副书记、纪委书记张颖，学生科科长及各年

级辅导员等深入学生宿舍走访。学院领导和辅导员认真排查每一

间宿舍，与学生交谈，了解学习生活情况，并对学习困难学生提出

学习建议。在检查宿舍安全问题的同时，提醒同学们严格遵守学

校疫情防控的各项要求，及时调整生活作息，认真备考；叮嘱同学

们注意安全用电，不使用违规电器，提高警惕，保护生命财产安全；

鼓励同学们养成良好卫生文明习惯，展现自律攀大人精神风貌。

学院重视学生宿舍的安全及卫生工作，院领导曾多次走访学

生宿舍，了解学生宿舍安全卫生情况，学生辅导员做到每周进宿

舍，关注学生学习生活状况。本次宿舍安全检查，进一步提高了

学生宿舍防疫意识，加强了同学们的消防宣传教育、增强了消防

安全意识，为营造安全、文明、舒适的宿舍环境打下坚实基础。

11月 28日中午，为了提高同学们对宪法的

了解度，普及关于宪法的基本常识，我院于 1-1
举行了宪法宣讲会。本次宪法宣讲会特邀到攀

枝花学院法学院宣讲团成员及指导老师为同学

们进行详细讲解。参与此次宣讲会的主要有

2022级全体新生。

此次宣讲活动以“弘扬法治精神，建设法治

校园”为主题，以宣传宪法基本知识为宗旨。法

学院的宣讲团向同学们阐释了学习宪法知识的

重要意义，讲解了关于宪法的基本知识，强调宪

法是国家的根本大法，当代大学生对于尊重宪

法、维护宪法、自觉遵守和实施宪法有着义不容

辞的责任。为了让同学们对宪法有更深入的了

解，宣讲团还现场邀请同学模拟现实生活中的

案例。

指导老师对本次宣讲会作出总结。她提出

了本次宪法宣讲会的必要性，以自身经历阐明了

宪法给我们的生活带来的便利和权力。她强调

我们要维护宪法的权威，同时也要学会行使宪法

赋予我们的权力，做到与时同进，与宪同行。

经过本次宣讲会，同学们对宪法的了解更深

一层，掌握了许多关于宪法的知识，并且表示今

后一定会正确使用宪法维护自己的权力，将宪法

落实到自己生活的方方面面。

“学宪法，讲宪法”从我做起！

抓基础，战困难，助力大一新生扬帆远航

我院开展宿舍安全大检查 我院学生第二党支部
开展专题党课学习二十大精神


